

Integrationsangebote des ÖIF

Der Österreichische Integrationsfonds (ÖIF) ist ein Fonds der Republik Österreich, der die sprachliche, berufliche und gesellschaftliche Integration von Zuwander/innen fördert. Die Angebote des ÖIF richten sich auch an österreichische Staatsbürger/innen gemäß §58c Staatsbürgerschaftsgesetz 1985 (StbG), die Opfer des NS-Regimes wurden, und deren Nachkommen sowie deren Familienangehörige ohne österreichische Staatsbürgerschaft, die mit ihnen nach Österreich kommen.

In allen Landeshauptstädten gibt es **ÖIF-Integrationszentren**, die Sie mit Informationen rund um Ihre Integration beraten und unterstützen. Unter folgendem Link finden Sie die Adressen und Öffnungszeiten des ÖIF für Terminvereinbarungen: integrationsfonds.at/kontakt. Bitte bringen Sie zu Ihrem Beratungstermin beim ÖIF einen Identitätsnachweis (Reisepass/Personalausweis) mit.

Ein **Leitfaden zum Leben und Arbeiten in Österreich** ist auf der ÖIF-Website auf Deutsch und Englisch unter integrationsfonds.at/leben-in-oesterreich verfügbar.

Deutsch lernen mit dem ÖIF

Kostenlose Online-Deutschkurse

Auf sprachportal.at, Österreichs größter Plattform zum Deutschlernen, bietet der ÖIF täglich kostenlose Live-Onlinekurse mit ausgebildeten Trainerinnen und Trainern an. Die Onlinekurse für die Sprachniveaus A1 bis B2 können auch einzeln besucht werden. Die Teilnahme ist kostenlos und ohne Anmeldung per Computer, Tablet oder Handy möglich.

Live-Onlinekurse für den Beruf

Neben den allgemeinen digitalen Deutschkursen bietet der ÖIF auch berufsspezifische Onlinekurse an. Für Anfängerinnen und Anfänger gibt es den Kurs „Berufsbilder“, der einen Einblick in verschiedene Berufe bietet und beim Aufbau von Wortschatz für die Jobsuche unterstützt. Weitere Onlinekurse decken Berufe in der Pflege, Hotellerie, Gastronomie, Tourismus und im Lebensmittelhandel ab und erweitern die branchenspezifischen Sprachkenntnisse.

Online-Fachsprachenkurs „Deutsch für die Pflege“

Auf sprachportal.at/pflege bietet der ÖIF den kostenlosen Online-Fachsprachenkurs „Deutsch für die Pflege“. Der Kurs behandelt medizinisches Vokabular und wichtige Formulierungen für die Kommunikation im Pflegebereich. Er besteht aus Materialien für das selbstständige Lernen und Live-Online-Einheiten.

Über 5.000 Übungen auf sprachportal.at

Zusätzlich zu den Onlinekursen stehen am Sprachportal 5.000 kostenlose Übungen, Videos, Lernpodcasts und Lernmaterialien zum selbstständigen Lernen bereit. Die Materialien aus Österreich fördern nicht nur die deutsche Sprache, sondern auch Wissen zum Leben und Arbeiten in Österreich.

ÖIF Integration Services

The Austrian Integration Fund (ÖIF) is a fund of the Republic of Austria that promotes the linguistic, professional, and social integration of migrants. The services offered by the ÖIF are also aimed at Austrian citizens in accordance with §58c of the Citizenship Act 1985 (StbG) who were victims of the Nazi regime, as well as their descendants and family members without Austrian citizenship who accompany them to Austria.

ÖIF integration centers are located in all state capitals, where you can receive information and support regarding your integration. You can find the addresses and opening hours of the ÖIF for making appointments at the following link: integrationsfonds.at/kontakt. Please bring an identity document (passport/ID card) to your consultation appointment at the ÖIF.

A guide to living and working in Austria is available in German and English on the ÖIF website at integrationsfonds.at/leben-in-oesterreich.

Learn German with the ÖIF

Free online German courses

At the Website sprachportal.at, Austria's largest platform for learning German, the ÖIF offers daily free live online courses with trained instructors. The online courses for language levels A1 to B2 can also be attended individually. Participation is free of charge and requires no registration – simply join via computer, tablet, or smartphone.

Live online courses for work

In addition to general digital German courses, the ÖIF also provides job-specific online courses. For beginners, there is the course “Berufsbilder” (Career Profiles), which offers insights into various professions and helps build vocabulary for job searching. Other online courses cover professions in nursing, hospitality, gastronomy, tourism, and the food retail, expanding industry-specific language skills.

Online specialized language course: German for nursing

On sprachportal.at/pflege, the ÖIF offers the free online specialized language course “Deutsch für die Pflege” (German for nursing). The course covers medical vocabulary and essential phrases for communication in the nursing sector. It includes self-study materials and live online sessions.

Over 5,000 exercises on sprachportal.at

In addition to the online courses, the language portal provides 5,000 free exercises, videos, learning podcasts, and materials for self-paced learning. These Austrian-based resources not only support German language learning but also provide valuable knowledge about living and working in Austria.